
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! ШЕСТАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

7 февраля заместитель председателя исполнительного ко
митета областного Совета депутатов трудящихся Д. М. Тока
рев вручил правительственные награды большой группе ком
сомольских работников области, награжденных за достигнутые 
успехи в освоении целинных и залежных земель, уборке уро
жая и сдаче хлеба государству в 1956 году.

НА СНИМКЕ: Д. М. Токарев вручает орден «Знак Почета» 
секретарю Павлоградского райкома ВЛКСМ Нине Агаповой.

Фото Э. Савина.

РАССКАЗЫ ВАЮ Т ОРДЕНОНОСЦЫ

ХОЧЕТСЯ РАБОТАТЬ ТАК, 
КАК ЕЩЕ НЕ РАБОТАЛ

8 февраля на раздельных заседаниях Со
вета Союза и Совета Национальностей про
должалось обсуждение плана развития на
родного хозяйства и Государственного бюд
жета СССР на 1957 год.

На заседании Совета Союза депутат Б. 3. 
Танасевский (Молдавская ССР) остановился 
на вопросах хозяйственного и культурного 
строительства Молдавии.

Большое внимание вопросу использова
ния резервов производства уделил в своей 
речи депутат Н. Н. Органов (Красноярский 
край). Резервы имеются на каждом предприя
тии, в каждом городе и районе. В качестве 
примера тов. Органов приводит завод само
ходных комбайнов. В результате коопериро
вания с другими предприятиями Красноярска 
и улучшения организации производства кол
лектив завода смог увеличить выпуск комбай
нов в прошлом году до 8 тысяч штук вместо 
4783, выпущенных в 1955 году. В этом го
ду завод даст уже 10 тысяч машин. ж

Депутат И. П. Бардин — один из старей
ших советских металлургов — посвятил свою 
речь развитию черной металлургии.

Депутат В. Г. Кожевнн (Кемеровская об
ласть) сообщил, что шахтеры Кузнецкого бас
сейна выполнили план прошлого года и уста
новленное правительством дополнительное за
дание в размере четверти миллиона тонн 
угля.

Депутат С. И. Кувьпг- (Башкирская 
АССР) остановился на раб, ; нефтяников. 
В 1956 году они увеличили добычу горюче
го против 1955 года на 18,6 процента и за
няли первое место в стране. Здесь добыто 
нефти в два раза больше, чем в царской Рос
сии в 1913 году.

Выступивший на заседании Совета На
циональностей депутат Д. С. Болсохоев (Бу
рят-Монгольская АССР) в своей речи отме-

Пожалуй, мало кто ожидал 
своего совершеннолетия с та
ким нетерпением, как я. И 
вот почему.

Давно мечтал я стать меха
низатором. Прихожу в МТС 
(это было в 1947 году), а там 
сразу спрашивают:

— Сколько лет?
Стараюсь ответить посолид

нее:
— С 1932 года.
—В общем пятнадцать лет? 

■— переспрашивают меня. — 
Мал еще, иди подрасти.

Насилу дождался следующе
го года. Снова пришел в МТС 
и не уходил из отдела кадров 
до тех пор, пока не зачислили 
на курсы трактористов.

Первые два года, после 
окончания курсов, работал 
сменным трактористом на «ко
леснике», потом дирекция за
крепила за мной «НАТИ», а 
сейчас тружусь на «ДТ-54».

Всего пришлось испытать за 
эти годы. Были и успехи, были 
и неудачи.

Сначала, когда я только 
приступил к работе, мне 
казалось, что я уже хорошо 
знаю трактор. Оказалось, — 
далеко еще мне до этого. Рабо
таю однажды на своем «ко
леснике», как вдруг что-то 
случилось, и он встал. В чем, 
думаю, дело? Проверил—вроде 
все в порядке. А трактор не 
идет. Стыдно было, а при
шлось бежать за помощью, бла
го недалеко опытный механиза
тор работал.

С тех пор, как только выби
рается свободное время, са

жусь за учебники или иду к ; 
«старикам», у которых п о ' 
10 —15 лет стажа за плечами. 
Хорошо, когда знаешь машину 
всю до последнего винтика и 
заклепки. А слух у механиза
тора должен быть, как у доб
рого музыканта, чтобы завел 
трактор, прислушался и сра
зу определил, где что «фаль
шивит».

Ежегодно я работаю в одном 
и том же колхозе — «Рас
свет», начиная с ранней весны 
и кончая поздней осенью: па
шу, сею, поднимаю пары, зябь, 
участвую в заготовке кормов, 
буксирую комбайны. Работы 
для нас, механизаторов, хвата
ет, знай не ленись.

И как приятно бывает, ког
да осенью видишь плоды сво
их трудов. Уродится хороший 
урожай, и душа радуется. А 
иной раз и стыдно бывает. 
Идешь по полям и смотришь: 
на одном массиве пшеница ку
да с добром, а на другом по
хуже. В чем дело? А услужли
вая совесть и подсказывает: 
вспомни-ка, ведь на этом мас
сиве ты не успел влагу за
крыть, да и посеял поздновато. 
Словом, все грехи, какие со
вершил весной, осенью выхо
дят наружу. И уж на следу
ющий год стараешься рабо
тать получше.

С большим подъемом труди
лись механизаторы нашей 
бригады и колхозники в ми
нувшем году. Каждому хоте
лось ответить делом на истори
ческие решения XX съезда

в —  Э
КПСС в первом же году ше
стой пятилетки.

Сев в своем колхозе мы про
вели буквально в считанные 
дни. Семена легли во влаж
ную, но хорошо прогретую 
землю. Своим агрегатом я за
сеял более трехсот гектаров.

Летом занимался вспашкой 
паров, раскорчевкой залесен
ных массивов, поднимал зябь.

Хлеба выросли хорошие, гус
тые. Колхозники давно не ви
дели такого урожая. Нужно 
было убрать его вовремя 
и без потерь. И мы труди
лись, не жалея сил — от за
ри до зари, оставляя на от
дых только несколько часоз. 
Большой выигрыш времени да
вал раздельный способ уборки. 
На свал косили хлеб в лю
бую погоду.

Радостно было сознавать, 
что богатырский урожай про
шлого года — дело наших 
РУК.

Всего в минувшем году я вы
работал за свою смену более 
1.800 гектаров мягкой пахоты. 
Такой выработки достиг я впер
вые.

И вот — радостная весть! 
Президиум Верховного Совета 
СССР удостоил меня высшей 
правительственной награды — 
ордена Ленина.

У меня нет слов, чтобы рас
сказать о всем том, что я сей
час чувствую. Желание же од
но: хочется работать так, как 
еще не рас

тракторист
МТС.

едельниковской

тил, что в проекте народнохозяйственного 
плана и Государственного бюджета СССР на 
1957 год красной нитью проходит забота о 
человеке. Депутат рассказывает, что в горо
дах, рабочих поселках и селах республики 
сейчас широко осуществляется строительство 
жилых домов, коммунальных предприятий, 
школ, медицинских учреждений, магазинов, 
столовых.

О развитии угледобычи в Казахстане рас
сказал депутат II. П. Иноземцев. Он отметил, 
что развитие Карагандинского угольного 
бассейна отстает от предъявляемых к нему 
требований.

Представитель Горно-Алтайской автоном
ной области депутат И. И. Тухтубаев под
черкнул, что план развития народного хозяй
ства и Государственный бюджет на 1957 год 
безусловно, найдут единодушную поддержку 
всего советского народа, еще сильнее вооду
шевят трудящихся страны на досрочное вы
полнение заданий шестой пятилетки.

Первый заместитель министра электро
станций тов. А. С. Павленко посвятил свое 
выступление вопросам развития энергетики. 
Он сказал, что в 1956 году электростанции 
Министерства выработали 141 миллиард ки
ловатт-часов электроэнергий — в четыре раза 
больше, чем в 1940 году.

Депутат Г. Е. Буркацкая (УССР) расска
зала о достижениях колхозников сельскохо
зяйственной артели имени Хрущева, Черкас
ской области. В этом году здесь получен уро
жай зернозых 26,7 центнера с гектара. В жи
вотноводческом хозяйстве достигнуты пока
затели, намеченные на 1960 год. Доходы кол
хозников по сравнению с прошлым годом рез
ко возросли.

Сессия продолжает работу.
(ТАСС).

В клубе зерносовхоза «Розовский» хорошо оборудован агит
пункт. Здесь ежедневно дежурят агитаторы, они проводят с 
избирателями беседы, знакомят их с «Положением о выборах», 

НА СНИМКЕ: вечером 8 агитпункте.
Савина

ны автопоилки, применяется механическая 
дойка коров.

На заседании Совета Союза депутат Н. И. 
Смирнов (Ленинград) сообщил, что за период, 
прошедший после XX съезда партии, ленин
градская промышленность освоила выпуск 
около 200 новых образцов машин, аппаратов, 
механизмов и приборов.

С большим вниманием слушали депутаты 
рассказ прославленной трактористки, ныне 
директора Рыбновской МТС (Рязанская об
ласть) Д. М. Гармаш о самоотверженном тру
де советских женщин. Ярким примером та
кого отношения к своему делу является дея
тельность самой Дарьи Матвеевны, прорабо
тавшей уже 20 лет на машинно-тракторной 
станции и в третий раз избранной в Верхов
ный Совет СССР.

Председатель исполкома Моссовета тов.
H. И. Бобровников рассказал о широком раз
махе жилищного строительства в столице. В 
прошлом году в Москве было построено бо
лее 1.360 тысяч квадратных метров жилья; 
в нынешнем году московские строители взя
ли на себя обязательство дать москвичам
I.800 тысяч квадратных метров нового бла
гоустроенного жилья.

Все выступавшие единодушно поддержива
ют предложение об утверждении плана разви
тия народного хозяйства и бюджета СССР 
на 1957 год.

ОРГАН ОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА ВЛКСМ 
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10 февраля 1957 года, 
воскресенье. Цена 20 коп.

В Москве, в Большом Кремлевском Двор
це продолжает свою работу шестая сессия 
Верховного Совета СССР.

7 февраля на раздельных заседаниях Сове
та Национальностей и Совета Союза депута
ты обсуждали план развития народного хо
зяйства и Государственный бюджет СССР на 
1957 год.

На заседании Совета Национальностей пер
вым в прениях выступил депутат А. И. 
Махно (Киргизская ССР). Рассказав об успе
хах в развитии промышленности и сельского 
хозяйства республики, он выдвинул ряд во
просов улучшения снабжения МТС запасны
ми частями, расширения строительства ре
монтных баз.

Депутат М. Д. Ковригина — министр здра
воохранения СССР рассказала об успешном 
осуществлении в нашей стране мероприятий 
по охране народного здоровья. Наглядным 
примером тому является почти полная ликви
дация малярии, которая в свое время наноси
ла колоссальный ущерб стране.

Депутат М. Я. Коптильников (Молдав
ская ССР) рассказал о руководимом им кол
хозе имени Ленина, являющемся крупным 
многоотраслевым хозяйством. Колхоз, объе
диняющий почти полторы тысячи дворов, 
имеет свыше 6 тысяч гектаров земли, круп
ные животноводческие фермы, сады, вино
градники. На всех скотных дворах установле-



У НАСТОЯЩИХ ХОЗЯЕВ  
НА Ф Е Р М А Х  П О Р Я Д О К

Л У Ч Ш И Е  В Р А Й О Н Е
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ЗА БОЕВЫЕ, ИНИЦИАТИВНЫЕ ОРГАНИЗАЦИИ
Животноводы сельхозарте

ли «Пламя», Тюкалинского 
района, уже второй год удер-„ 
зкивают по продуктивности 
скота первое место в районе.

Что же помогло достигнуть 
успеха? Во-первых, большая 
любовь к делу. На ферме 
здесь, в основном, работает 
молодежь, многие доярки при
шли сюда после окончания 
средней школы, а сейчас с 
большим желанием и настойчи
востью овладевают мастерст
вом, борются за высокие надои. 
На ферме в избытке имеются 
разнообразные корма, скот 
всегда бывает вовремя и до
сыта напоен, в скотных дво
рах — сухо и чисто.

Огромное значение имеет со
ревнование, развернутое на 
ферме. Все доярки и скотники

взяли конкретные обязательст
ва, хорошо поставленный учет 
работы позволяет регулярно 
следить за их выполнением. До
ярке - победительнице вручает
ся вымпел. Ежедневно выпус
каются «молнии» и «боевые 
листки», где отмечаются луч
шие, критикуются отстающие.

Работники фермы системати
чески повышают свои знания.

Все это и помогает добиваться 
успеха в работе. За месяц от 
каждой коровы надоено более 
130 литров молока. Лучшие же 
доярки фермы на три месяца 
текущего сельскохозяйственно
го года надоили от каждой ко
ровы: 3. Белоусова — по 415 
литров молока, К. Рыданова 
— по 411 литров, А. Никити
на — по 405 литров.

М. КРИВОДУБ.

НТО ЛЮБИТ ТРУДИТЬСЯ, 
ТОМУ ЕСТЬ ЧЕМ ГОРДИТЬСЯ

Валентину Бацеву знают да
леко за пределами родного кол
хоза, Хотя ей всего девятнад
цать лет, девушка уже три года 
работает дояркой на животно
водческой ферме сельхозартели 
имени Мичурина, Муромцевско- 
го района. Первые годы ее рабо
ты на ферме были засушливы
ми, недоставало сева и других 
кормов для животных. Валя 
вместе со своими подругами 
А. Проскуриной, Н. Ивановой 
буквально сутками находилась 
на ферме, запаривала солому, 
старалась как можно лучше на
кормить животных. Ее старание 
принесло хорошие результаты.

Девушка надоила от каждой ко
ровы своей группы по 1 500— 
1 700 литров молока.

В этом году кормов в колхо
зе много, следовательно и про
дуктивность скота значительно 
повысилась. Большое значение 
для успешной работы имеет и 
то, что нынче на ферме установ
лены автопоилки, проведена 
подвесная дорога.

Сейчас на ферме разверну
лось соревнование за получение 
высоких надоев молока. В аван
гарде идут молодые доярки
А. Проскурина, В. Бацева, 
Н. Иванова, К. Новикова.

А. БАЦЕВ.

М Е Ш А Е Т  Р А В Н О Д У Ш И Е
Я работаю на животноводче

ской ферме колхоза имени Бу
денного четвертый год. За это 
время пережито много хороше
го, встретилось я много трудно
стей. Многое изменилось за эти 
годы на ферме. Взять хотя бы 
водопой. В первые годы моей 
работы на ферме воду для ко
ров таскали вручную или гоня
ли животных к проруби. Совсем 
иное дело сейчас. В скотных 
дворах устроены автопоилки, 
коровы вовремя . и вдоволь 
пьют.

Известно, что успех любой 
работы зависит, главным обра
зом, от людей, которые ее вы
полняют. Многие наши доярки 
с большой любовью относятся к 
делу. Такие, как Мария Степан- 
цова, Нина Ган, Анна Романен
ко, старательно ухаживают за

Больш их успехов добился мо
лодежны й кол лектив  животно
водческой фермы 1 отделения  
Павлоградского совхоза. Здесь 

1 большинство доярок — комсо
м олки. Они в прошлом году 
нам ного перевы полнили взятые  
на себя обязательства. Любовь 
Гладун — молодая доярка, ком- 

I сомолка, работает на ферме 
второй год.

НА С Н И М КЕ : (слева напра
во) доярка Л . Балла, бригадир  
дойного гурта  Е. Я н чен ко  и 
доярка Л . Гладун.

Ф ото Э. Савина.

животными. В результате от ко
ров их групп получены самые 
высокие надои молока.

С каждым годом у нас таких 
доярок становится все больше. 
Но, к сожалению, все еще есть 
и такие доярки, как Татьяна 
Болкунова. На ферме она уже 
второй год. но как и в первые 
дни ее работы, тан и сейчас, ко
ровы ее группы стоят в гряз
ных стойлах, иногда остаются 
непоенными и некормленными.

Надо сказать, что правление 
нашей сельхозартели нетребова
тельно относится к работникам, 
а подчас и само допускает ха
латное отношение к делу. Вто
рой год в колхозе действует 
электростанция, но до сего вре
мени на одном из скотных дво
ров нет электрического освеще
ния.

Другой пример. На ферму 
уже давно доставлен полный 
комплект подвесной дороги. 
Рельсы и другие металлические 
части валяются прямо на улице, 
их занесло снегом, многие дета
ли уже заржавели. Но это ни
кого из наших руководителей 
не волнует.

В. ШУКАИЛО, 
работник фермы.

Иснлькульсний район.

В нашей области более 
ста сорока тысяч комсомоль
цев. Юношей и девушек с 
комсомольскими значками 
на груди можно увидеть 
всюду: на колхозных фер
мах, в мастерских машинно- 
тракторных станций, в цехах 
заводов и фабрик, на лесах 
строек. Многие из них яв
ляются передовиками про
изводства, мастерами своего 
дела. Большинство молодых 
людей активно участвует в 
общественной жизни. г ;

За минувший год в ком
сомольских организациях об
ласти произошло немало ин
тересного, комсомольцы ре
шали большие и важные 
задачи. Областная органи
зация проделала значитель

ную работу ; по организаци
онно-политическому укреп
лению своих рядов в связи 
с обменом комсомольских 
документов.

Но в деятельности комсо
мольских организаций име
ется немало и недостатков. 
И вот итогам обмена комсо
мольских документов и ме
рам дальнейшего улучше
ния работы первичных ком
сомольских организаций был 
посвящен IV пленум Омско
го обкома ВЛКСМ. Пленум 
вскрыл серьезные недостат
ки в проведении обмена 
комсомольских документов, 
в деятельности первичных 
организаций, районных и 
областного к о м и т е т о в  
ВЛКСМ.

С докладом на пленуме вы: 
ступил секретарь обкома 
ВЛКСМ тов. Николаев. До
кладчик отметил, что комсо
мольцы области стали активнее 
участвовать в решении хозяйст
венно-политических задач, сто
ящих перед промышленными 
предприятиями, колхозами, сов
хозами, машинно-тракторными 
станциями. Ярким примером 
этого может служить такой 
факт: около семи тысяч ком
сомольцев работает трактори
стами и комбайнерами и более 
двух тысяч — трудится в жи
вотноводстве.

Юноши и девушки приняли 
активное участие в уборке уро
жая минувшего года. В том, 
что область успешно выполни
ла свое обязательство перед го
сударством, есть немалая за
слуга молодежи.

Неплохих результатов в сво
ей работе добились и молодые 
животноводы.

За активное участие в убор
ке урожая и заготовке кормов 
для общественного животновод
ства Центральный Комитет 
ВЛКСМ наградил , Почетными 
грамотами областную, город
скую и двенадцать районных 
комсомольских организаций.

В минувшем году выросла 
инициатива и самодеятельность 
комсомольских организаций.

Flo в работе областной ком
сомольской организации немало 
и недостатков. Докладчик отме
тил, что в ходе обмена комсо
мольских документов областная 
организация численно умень
шилась на 2.041 комсомольца. 
Причем, уменьшение это про
изошло, главным образом, за 
счет комсомольских организа
ций колхозов, совхозов и ма
шинно-тракторных станций.

Эти факты говорят сами за 
себя. Работники многих райко
мов формально подошли к об
мену комсомольских Докумен
тов, злоупотребляли правом 
снятия с учета юношей и деву
шек, вышедших из комсомоль
ского возраста. При этом они 
допускали иногда бездушный, 
бюрократический подход к мо
лодежи.

Нашлись в областной орга
низации и такие комсомольские 
руководители, как секретарь 
райкома ВЛКСМ тов. . Клышнн- 
ков. По его указанию в Боль- 
шереченском райкоме было 
уничтожено 283 учетные кар
точки членов ВЛКСМ, не обме
нявших комсомольские доку
менты. Между тем, некоторые 
юноши и девушки, чьи учетные 
карточки были уничтожены, 
живут и работают в Большере- 
ченском районе и никуда не 
уезжали. Тов. Клышников об
манывал областной комитет 
ВЛКСМ, сообщая неточные 
данные по количественному 
составу районной организации.

Бездушное отношение к мо
лодежи позволяли себе работ
ники Оконешниковского, Лю
бинского, Крутинского и неко
торых других райкомов 
ВЛКСМ.

Уменьшение областной ком
сомольской организации объяс
няется и слабым ростом рядов 
ВЛКСМ за счет лучшей моло
дежи.

Все это серьезно встревожи
ло членов пленума. В своих 
выступлениях они вскрывали 
причины недостатков, остро и 
принципиально критиковали об
ком ВЛКСМ за слабое руко
водство районными организа
циями. Одна из причин, по 
мнению участников пленума, 
кроется в слабой работе мно
гих организаций, в слабом 
влиянии их на молодежь. Рай
комы и комитеты ВЛКСМ пер
вичных организаций недоста
точно воспитывают юношей и 
девушек в духе высокой дис
циплины и организованности, 
строгого соблюдения Устава 
ВЛКСМ.

Многие члены пленума по
святили свои выступления сла
бой работе комитетов ВЛКСМ 
с юношами и девушками после 
вступления их в комсомол. Не
редки такие случаи: примут 
молодого человека в комсомол, 
вручат ему комсомольский 
билет и на этом вся работа с 
ним заканчиваетЕя. Поруче
ний ему не дают, с ним не бе
седуют. Вспоминают о нем 
только при сборе членских 
взносов.

Особое внимание на плену
ме уделялось пополнению ря
дов областной комсомольской 
организации за счет рабочей и 
колхозной молодежи.

Говоря о причинах допу
щенных недостатков, члены 
пленума подвергли резкой кри
тике стиль работы обкома 
ЕЛКСМ. Этому посвятил свое 
выступление секретарь Око
нешниковского райкома комсо
мола тов. Поправке.

. — Мало деловитости, це
леустремленности в деятель
ности обкома, — сказал тов. 
Поправко.—Работники обкома 
и особенно секретари редко 
советуются с комсомольским 
активом, часто все руковод
ство сводят к разговорам по 
телефону, к окрикам. По-преж
нему главное место в их дея
тельности занимает составле
ние постановлений и различных 
справок.

Об этом же говорил в сво

ем выступлении тов. Тупал, 
секретарь Черлакского райко
ма ВЛКСМ. Особое внимание 
он уделил учебе секретарей и 
работников райкомов. Семина
ры, проводимые областным ко
митетом комсомола, зачастую 
не удовлетворяют их участни
ков.

— Пора перейти к учебе 
комсомольского актива на 
практических делах, а не на 
-словах, — заявил тов. Тупал.

Его поддержали другие вы
ступающие. Они внесли пред
ложение о проведеИии семина
ров работников райкомов в 
лучших комсомольских органи
зациях. Если участники семи
наров побывают в хорошо ра
ботающей группе, цеховой или 
бригадной организации, на ин
тересном собрании, они больше 
получат, большему научатся, 
чем на многодневном семина
ре в стенах обкома.

— Обком ВЛКСМ не следит 
за выполнением собственных 
решений, — говорил в своем 
выступлении секретарь Усть- 
Ишимского райкома комсомо
ла тов. Богатырев.

Он привел такой факт. Об
ком принял решение послать в* 
Усть-Ишимский район группу 
комсомольских работников для 
оказания практической помощи 
райкому. В этом была острая 
необходимость. Но решение так 
и осталось добрым намерением. 
Выполнено оно не было.

Одной из важных форм уче
бы работников райкомов 
ВЛКСМ, комсомольских акти
вистов является обобщение и 
распространение опыта рабо
ты лучших организаций.

Но беда в том, что обком не 
знает эти организации. А не 
знает потому, что глубоко не 
вникает в их жизнь. О их дея
тельности работники обкома су
дят по отчетам райкомов да по 
тем цифровым данным, кото
рые собирают по телефону. Об 
этом говорил на пленуме секре
тарь Сталинского райкома 
ВЛКСМ тов. Рыжих.

Уровень работы как пер
вичных, так и районных орга
низаций, во многом зависит от 
того, кто ими руководит. И 
вот тут-то, как отмечали чле
ны пленума в своих выступле
ниях, областной комитет до
пускает много ошибок. И глав
ная из них — частая сменяе
мость секретарей. Тов. Тупал 
привел такой пример. За пять 
лет в Дробышевском районе 
сменилось шесть первых секре
тарей райкома ВЛКСМ. Понят
но, что за свое короткое пре
бывание они едва успевали по
знакомиться с районом, а уз
нать запросы молодежи и, 
тем более, провести что-нибудь- 
интересное они не могли.

Выступившие на пленуме 
подняли большой и важный 
вопрос об усилении идеологи
ческой работы среди молоде
жи. Тов. Шейн, секретарь 
Азовского райкома ВЛКСМ, 
и многие другие участники 
пленума говорили о том, что в 
работе с молодежью, в воспи
тании у нее высоной политичес
кой сознательности имеют
ся очень крупные недостатки. 
В некоторых политкружках 
занятия проходят сухо, неин
тересно, лекции и доклады 
читаются редко. Не исполь
зуются такие формы работы с 
молодежью, как встречи со ста
рейшими коммунистами, с пе
редовиками производства, эк
скурсии. Все это внесло бы 
живую струю, разнообразие в 
работу, вызвало интерес у мо
лодежи.

Участники пленума высказа
лись за усиление культурно- 
массовой работы среди молоде
жи.

Пленум принял развернутое 
решение, направленное на 
дальнейшее улучшение работы 
комсомольских организаций.

Вторым вопросом пленум 
обсудил отчет о работе редак
ции газеты «Молодой сиби
ряк». О ходе обсуждения это
го вопроса будет рассказано 
в следующем номере нашей га
зеты.



панк
Е Д В А  в Германии стало известно о предстоящих гастролях Омского русского народ- 
*-* ного хора, во всех газетах появились статьи и информации, посвященные этому 

событию. Когда же начались первые выступления хора, газеты стали печатать востор
женные рецензии, снимки. Мы помещаем ряд заголовков и отрывков из статей не
мецких газет об Омском русском народном хоре. Они настолько красноречивы, что 
не требуют никаких дополнительных пояснений.

«У ж е  сейчас преж де всего 
молодежь радуется большим  
предстоящ им  концертам ».

(«Дер морген Берлин», 28 ок
тября 1956 года).

«Омский народны й хор по
знако м и т нас с произведении- 
ми и скусства огромной об
ласти...»

(«Националь-цайтунг», 31 ок
тября 1956 года).

«Знаете ли вы хор, участни 
ки  которого сами сочиняю т  
м узы ку и тексты  песен, а та к 
ж е  обрабаты ваю т, улучш аю т  
созданны е ранее песни? Это— 
О м ский  русский  народны й хор. 
которы й прибыл в Берлин».

«••• •.> ' («Нойес Дойчланд»?.

« У ж е  продано 30.000 биле
тов!»

(«Нойе цайт», 31 октября 
1956 года).

«Н икогд а  не разож м ем  наш и  
братские  р у ки » .

(«Фрайхайт Галле»}.

«Мы познаком ились в и стек
ш ем году у ж е  со м ногим и при
мерами руссной народной му- 
зыни — хором им ени П ятниц- 

| ного, ансамблем под управле- 
, иием М оисеева, ансамблем пес

ни и пляски Советской А рм ии  
и др. Все эти  группы , а та иж е  
вы даю щ ийся У рал ь ски й  хор, 
пр й езж ал и  из европейской час. 
т и  России. М н о ги е  и з  нас слы
ш ал и  И читали  о хозяйствен

ны х усп ехах  С и б и р и ,.н о  мно
гие t из нас т а к ж е  дум ал и, что  
кул ьтурное развитие там  едва 
начи нается . Р усски й  народны й  
хор  из сибирского О м ска блес
тя щ е  развеял это заб луж дение. 
То. что мы услы ш али от этого  
кол л ектива исполнителей в 
Ф р ид ри х.ш тад т-п ал асте , по ка
зы вает, что Сибирь едва ли ме
нее богата музы нальны ми тр а 
дициям и, чем Россия по дру
гую  сторону Урал а».

(«Берлинер цайтунг», 2 нбяб^ 
ря 1956 года). ,

«Омсний русский  народны й  
хор покоряет сердца».

(«Нойер таг»}. 
*. * *

«Н и что  не м о ж е т  нас раэлу-' 
чить!» .

(«Фрайе эрде»)».

НЕТ ДЛЯ ДРУЖБЫ ГРАНИЦ И ПРЕГРАД
ОМСКИЙ РУССКИЙ НАРОДНЫЙ ХОР 

В ГЕРМАНСКОЙ ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКЕ

F r e u n d s c h a f t —
д ру эк б !

Сиб и р с к а я  п е с н я  л ь е т с я  в Б е р л и н е
Одна из немецких газет неза

долго до прибытия нашего хора 
в Германию опубликовала та
кую афишу: на фоне множества 
церковных куполов стоят уча
стники хора. Эта афиша в ка
кой-то мере являлась симво
личной — сведения о Сибири 
были у многих немцев поверх
ностными или просто невер
ными. Многие простодушно 
верили, что сибиряк обяза
тельно должен быть в тулупе, 
огромных валенках, суровый и 
бородатый. И в то же время 
желание познакомиться с си
биряками было очень и очень 
велико. Поэтому вполне поня
тен тот большой интерес, кото
рый вызвал к себе в Германии 
Омский русский народный хор.

Наше пребывание в ГДР 
совпало с проводившейся здесь 
неделей германо-советской дру
жбы. И теплый, сердечный 
прием, который повсюду встре
чал наш хор, был лучшим до
казательством дружеских отно
шений между нашими народа
ми.

Мы пробыли в Германии 45 
дней, побывали в Берлине, Лей
пциге, Дрездене, Магденбурге, 
Карл-Маркс-Штадте, Ростоке, 
Галле и других городах. Как 
правило, все наши концерты 
проходили в переполненных по
мещениях. Иногда даже при
ходилось выступать в больших 
гаражах или спортивных залах

— в таком случае число зрите
лей достигало шести-семи ты
сяч.

Навсегда запомнится участ
никам хора выступление . в 
«Метрополь-театре», на вечере 
в честь 39-й годовщины Вели
кого Октября. Омичам аплоди
ровали руководители прави
тельства Германской Демокра
тической Республики — товари
щи Вильгельм Пик, Отто Гро
теволь, Вальтер Ульбрихт, От
то Нушке.

Наш хор пользовался боль
шим успехом не только в Вос
точной, но и в Западной Гер
мании. Более пятисот жителей 
Западной Германии пришло по
слушать наше выступление в 
городе Бойцебурге. Шли они 
тайком, под видом туристов — 
ведь в то время на Западе ве
лась самая разнузданная кам
пания лжи и клеветы против 
нашей страны, и за проявление 
дружеских чувств к советским 
людям можно было навлечь 
ка себя преследования. Но 
простые люди Западной Герма
нии всем сердцем были с на
ми, и их восторженные отзывы 
о наших выступлениях явля
лись лучшим свидетельством 
их симпатий к советскому на
роду.

В. МАРТЫНОВ, 
секретарь комсомольской ор 
гаиизации Омского русского 
народного хора.

МОЯ НОВАЯ ПОДРУГА
Однажды после концерта мы 

были приглашены на встречу с 
самодеятельными коллективами 
Германской Демократической 
Республики.

Меня пригласили за стол две 
участницы крестьянского хора. 
Они не умели говорить по-рус
ски так же, как и я по-немецки. 
Но мы очень хорошо понимали 
ДРУГ друга. Мы провели вместе 
весь вечер, ужинали, смотрели 
концерт, шутили.

На прощанье они подарили 
мне сборник с немецкими пес
нями. Особенно я подружилась 
с одной из них, которую звали 
Аннелизой Фроммхольц. Она 
очень жалела, что кончается 
встреча и нам приходится рас
ставаться. На прощанье она об
нимала меня, как родную сест- 
РУ-

После этой встречи прошло 
недели две. Мы уезжали из 
Берлина, и вот, приехав на вок 
зал, я снова увидела среди про
вожающих свою новую подру
гу Аннелизу, которая приеха
ла специально для того, чтобы 
увидеть меня.

Прощаясь, она подарила мне 
свою фотографию и куклу. Мы 
плакали, расставаясь. Недавно я 
получила от нее письмо и от
крытку. Я тоже ей выслала свою 
фотокарточку и открытки с ви
дами Омска.

Е. БОГДАНОВА, 
артистка Омского 
народного хора.

О поездке в Германскую Де
мократическую Республику мы 
узнали еще минувшим летом. 
Трудно передать, как взволно
вала эта весть наш коллектив. 
Мы стали разучивать новые 
песни и пляски, подготовили не
сколько немецких народных пе
сен.

Настал октябрь. В конце ме
сяца, откликаясь на приглаше
ние Общества германо-совет
ской дружбы, мы выехали на 
гастроли. Так нам выпала вы
сокая чесГЬ первыми из всех 
сибирских хоровых коллекти
вов представлять в далекой, но 
дружественной стране нашу 
родную Сибирь.

Нас ждали с большим нетер
пением. В адрес Общества гер
мано-советской дружбы пришли 
сотни заявок от рабоче-кресть
янских коллективов, все настой
чиво приглашали нас.

Трудно передать, как тепло 
принимались наши выступле
ния. Едва хор кончал песню, 
рушилась тишина в зале, разда
вался гром аплодисментов, зву
чали дружеские голоса наших 
друзей-зрителей:

— Пусть крепнет наша дру
жба!

— Горячий привет советским 
людям!

По нескольку раз мы повторя
ли песни и танцы, а когда кон
церт заканчивался, нам дарили 
цветы, подарки, обступали, рас
спрашивали о нашей Родине. >

— Посланцы мира! — гово
рили о нас трудящиеся Герман
ской Демократической Респуб
лики.

Прямо тут же на концертах 
люди записывались в члены 
Общества германо-советской 
дружбы, клялись в верности де
лу мира.

В Магденбурге к нам за ку
лисы пришли старшеклассники 
местных школ. И радостно было 
видеть, как незнакомые нам 
юноши и девушки обнимали на
ших артистов, горячо рассказы
вали о себе, о своих родных. Не
мецких школьников интересова
ло буквально все о Советской 
Сибири — жизнь молодежи на 
целинных землях, история на
шего хора, учеба омских школь
ников.

Так было всюду. Где бы мы 
ни появлялись, сразу же попа
дали в дружеские объятия, нам 
пожимали руки, просили авто
графы, обменивались адресами, 
дарили подарки.

26 городов Германии объеха
ли мы, трижды побывали в 
Берлине, и всюду встречали 
друзей.

Больше месяца прошло после 
нашего возвращения в Омск. Но 
дружба не прервалась большим 
расстоянием, которое отделяет 
нас теперь от Германии. Каж
дый день к нам приходят пись
ма, телеграммы от наших дру
зей. Оттого и верится, что не 
кончится никогда дружба, кото
рая связала сибиряков с трудя
щимися Германии,

Е. КАЛУГИНА, 
заслуженный деятель искусств 
РСФСР, художественный ру
ководитель Омского народного 
хора.

НАМ А П Л О Д И Р О В А Л И  В ЗАПАДНОМ БЕ Р Л И НЕ
Мы очень волнова

лись перед своим пер
вым выступлением в 
западной зоне Берли
на. Признаться, мы 
ожидали недруже
любных выступлений, 
организованных наши
ми врагами. Но оказа
лось, что все опасения 
были напрасны. Про
стые люди, рабочие 
западного Берлина

взяли на себя всю за
боту об обеспечении 
порядка во время кон
церта. Жены рабочих 
пришли к нам за кули
сы, помогали гладить 
костюмы.

Каждое наше вы
ступление вызывало 
бурю аплодисментов, 
многие номера прихо
дилось повторять. А 
когда нонцерт окон-

J чился, нам горячо жа
ли руки, зрители об
менивались с нами 
значками, говорили о 
своих дружеских чув
ствах к советскому на
роду.

На следующий день 
после нашего концер
та один из сенаторов 
западного Берлина вы
ступил с ярой антисо
ветской речью. Мы-то

хорошо поняли, чем 
это было вызвано: поч
тенного сенатора воз
мутило, что наш кон
церт имел такой огром
ный успех, что симпа
тии жителей Западной 
Германии к нам воз
росли. Но усилия сена
тора были напрасны!

В. МАРТЫНОВА, 
артистка плясовой 
группы.

Я З Ы К  М И Р А
Еще в пути мы волнова

лись: «Поймут ли нас друзья 
из Германии? Ведь мы говорим 
на разных языках!».

Встреча на берлинском вок
зале рассеяла все сомнения. 
Прямо из вагонов мы попадали 
в дружеские объятия. И, стран
ное дело, мы хорошо понима
ли все теплые слова, которые 
говорили нам новые друзья. 
Язык мира и дружбы понятен 
каждому! А потом нам навстре
чу полились родные русские 
песни.

«Мы все за мир», «По до

линам и по взгорьям» и мно
гие другие наши песни услыша
ли мы на перроне. Немецкая 
молодежь пела их задушевно, с 
большой сердечностью.

И где бы мы ни бывали в 
дни гастролей в Германии, всю
ду встречали радостные улыб
ки, признания в искренности и 
неоушимости дружбы. Наши 
сердца прекрасно понимали 
ДРУГ друга.

А. КУЛИШКИНА, 
артистка Омского народного 
хора.

В районе города Анклам мы 
побывали у своих собратьев по 
искусству, артистов крестьян
ского ансамбля. Запомнился мне 
разговор с одним из артистов 
этого ансамбля Гансом Штимме.

— Отца моего — коммуни
ста — фашисты расстреляли,— 
сказал он.— Война — плохо, 
пчень плохо!

Эти слова, произнесенные на 
русском языке с сильным ак
центом, хорошо запомнились 
мне. Сколько еще в Германии 
таних людей, и все они ненави
дят войну, все хотят дружбы, 
мира, единства!

В. КУЗИН, 
артист Омского 
народного хора.



В СТО Л И ЦЕ М е кс и ки  — го
роде М ехи ко  состоялась X X  

сессия М еж дународного  ко н 
гресса геологов, в котором  при
няла участие  и гр у п п а  совет
с к и х  учен ы х, геологи  из СССР 
вместе с д ругим и уча с тн и ка м и  
кон гресса  соверш или десяти
дневную  поездку по стране.

Один из участни ков  ко н 
гр е с с а - член-корреспондент А к а 
демии н а у к  А зерб ай д ж ан
ской  ССР проф ессор Ш А Ф А Я Т  
М Е Х ТИ Е З рассказал  корреспон
денту ТАСС о своих впечатле
ниях от поездки.

* * *

— Свое путешествие мы 
начали от северных границ 
Мексики. Двигаясь по широ
кой ленте Панамериканского 
шоссе, наша автомашина пе
ресекла всю Мексику с севе
ра на юг.

Рельеф, климат, расти
тельный и животный мир 
страны очень многообразны, 
полны самых неожиданных 
контрастов. Голые скалистые 
горы, пески полупустынь, зе
леные плодородные долины, 
сухие, колючие кактусы, ко
торых в Мексике насчиты
вается более пятисот видов, 
буйная вечнозеленая расти
тельность с фикусами, паль
мами, лианами, апельсино
выми и банановыми роща
ми...

Такие же контрасты ха
рактерны и для городов. Мы 
видели шикарные курорты 
на берегу Тихого океана и 
Мексиканского залива с оте
лями-дворцами, в которых 
суточная стоимость номера 
превышает недельный зара
боток квалифицированного 
рабочего, а через квартал — 
хижины пеонов, прилепив
шиеся к земле, которая уже 
ничего не родит...

Населяют Мексику свыше 
28 миллионов человек. Боль
шей частью это метисы. Око
ло 30 процентов населения 
—индейцы—коренные жите
ли страны. Часть населе
ния — белые, потомки ис
панских колонизаторов.

По приглашению вождя 
одного из племен нам дове
лось посетить предгорное по
селение индейцев. Они при
няли нас очень радушно. 
Формально индейцы являют
ся полноправными гражда
нами страны, но индейские 
языки и диалекты факти
чески не признаются, единст
венным официальным язы
ком в стране является ис
панский.
IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIBI

ЦВЕТОВОЙ луч сейсмогра-
'->фа заколебался и попал 

на лампу фотоэлемента. Сиг
нал известил дежурного сейсми
ческой станции о только что 
прошедшем землетрясении. Вот 
уже снята лента с самопишуще
го прибора. Проявив ее, работ
ники станции увидели кривые 
линии и зарегистрировали 
местное смещение почвы, про
исшедшее на небольшом рас
стоянии отсюда.

Сейсмическая станция «Пя
тигорск» Института физики 
Земли Академии наук 
СССР расположена на 
одной из тихих улиц 
курортного города Пя
тигорска. Она связана со всем 
земным шаром. Здесь слушают 
«пульс Земли».

Сейсмическая станция вы
строена пятьдесят лет назад по 
инициативе академика Б. Б. Го
лицына — основоположника 
русской сейсмологии. За время 
существования сейсмографы 
станции зарегистрировали око
ло двух тысяч землетрясений, 
происшедших в различных 
пунктах земного шара.

Землетрясения — грозные яв
ления природы. Они известны 
человечеству с древнейших 
времен.

Еще задолго до создания 
Сейсмологии, как точной науки, 
Великий русский ученый М. В. 
Ломоносов указывал, что зем
летрясение есть следствие про
цессов, происходящих внутри 
Земли и связанных с горообра
зованием и изменениями в глу
бинных горных породах. М. В. 
Ломоносов раньше других 
предвидел тесную связь земле
трясений с тектоническими яв
лениями.

В древности индейские 
племена, населявшие терри
торию Мексики, создали вы
сокую и своеобразную куль
туру, многие памятники ко
торой сохранились и до на
ших дней.

Развитие культуры и ис
кусства индейских племен, 
населявших Мексику, было 
приостановлено вторжением 
европейских завоевателей. 
В 1519 году на побережье 
Мексиканского залива выса
дились отряды испанских 
конкистадоров, предводи
тельствуемые Фернандо Кор
тесом. В погоне за богатст
вом, драгоценными металла
ми и камнями они грабили 
страну, разрушали города, 
истребляли коренное населе
ние, а оставшихся в живых 
индейцев насильственно об
ращали в христианство.

Триста лет находилась 
страна под игом испанских 
колонизаторов. Лишь в 
1821 году национально-осво
бодительная борьба мекси
канского народа увенчалась 
успехом, и Мексика была 
провозглашена республикой. 
Мы видели великолепные па
мятники, воздвигнутые в 
честь героев этой борьбы.

Сейчас Мексика представ
ляет собой федеральную рес
публику, состоящую из 29 
штатов. Это в основном аг
рарная страна с сильно раз
витой горной промышлен
ностью. Недра ее богаты 
цветными металлами. Во 
время поездки по стране нам 
почти ежедневно приходи
лось спускаться в шахты, 
знакомиться с методами раз
работки месторождений свин
ца, цинка, кадмия и других 
металлов.

Основное богатство стра

ны — серебро. В горах Сер- 
ро де Меркадо — значи
тельные залежи железа, а 
на побережье Мексиканского 
залива — нефть. В Мексике 
ежегодно добывается 13— 
14 миллионов тонн нефти. 
Это немногим меньше, чем 
дает сейчас Азербайджан
ская ССР. Мексиканские 
нефтепромыслы коренным 
образом отличаются от про
мыслов нашей страны и, в 
частности, от нефтедобываю
щих предприятий Азербайд
жана. Вышек на эксплуати
руемых участках нет, они 
применяются лишь при бу
рении. Все скважины обо
рудованы серебристой арма
турой, возвышающейся над 
землей не более чем на пол
метра. На промыслах так 
чисто, что рабочие могут 
трудиться здесь в белых 
костюмах. ★ ★ ★

А вот что рассказал  коррес
понденту ТАСС член-корреспон
дент А кад ем ии н а у к  У кр аи н ы  
С. П. Родионов, т а к ж е  пр и ни 
м авш ий участие в работе кон 
гресса.

— Во время экскурсии 
члены нашей делегации про
ехали на автомашинах свы
ше 1500 километров, посети
ли крупнейшие промышлен
ные штаты, осмотрели руд
ные и нефтяные месторож
дения, потухшие и действую
щие вулканы.

Страна обладает несмет
ными рудными богатствами. 
Однако крупнейшие шахты 
здесь принадлежат амери
канским монополиям. Из 
двенадцати рудников, осмот
ренных нами, только два яв
ляются мексиканскими ак
ционерными предприятия
ми. Нельзя при этом не 
вспомнить слова популярной 
в Мексике песенки, знако-

Здесь слушают „пульс Земли**
пластов земной коры. Теперь 
научно доказано, что землетря
сения действительно являются 
неотъемлемой частью тектони
ческих процессов.

Первоначально приборы, слу
жившие для наблюдений над 
сотрясениями почвы, не реги
стрировали времени этого явле
ния природы, его продолжи
тельности. Наблюдения в ос
новном имели целью лишь от
метить факт землетрясения, по
этому такие приборы получили 
названия сейсмоскопов.

Действие их было основано 
на опрокидывании при земле
трясениях неустойчивых пред
метов, выплескивании жидкос
ти из сосуда, колебании маят
ника и т. п.

Широкую известность полу
чил построенный в 1848 году 
итальянцем Каччиаторе ртут
ный сейсмоскоп. Он состоял 
из круглого сосуда, в стенках 
которого имелось восемь отвер
стий, переходящих в желобки 
Под каждым желобком нахо- 

т. е. перемещениями ’ дился стаканчик. Сосуд напол

няли ртутью до уровня отвер
стий. При колебаниях почвы 
ртуть выливалась в стаканчи
ки и по ее количеству пыта
лись делать заключения о си
ле землетрясений. Такой же 
системы ртутный сейсмоскоп 
применялся на Кавказских 
Минеральных Водах в конце 
прошлого столетия для реги
страции местных землетрясе
ний.

Сейсмическая станция «Пя
тигорск» располагает сейчас 
сейсмографами особой чувст
вительности, смонтированными 
советским ученым доктором 
физико-математических наук 
Д. П. Кирносом, Они отмечают 
наряду с землетрясениями да
же силу ветра и морского при
боя.

Главной частью современно
го сейсмографа является ма
ленький маятник, подвешен
ный иа особом кронштейне. Ко
лебания земной коры, где бы 
они ни происходили, приводят 
маятник в движение. Маятник 
непрерывно освещается из уз-

мой советским зрителям по 
фильму «Мокрые спины»: 
«Бедная Мексика! Она так 
далека от бога и так близ
ка к Соединенным Штатам 
Америки!».

Удивляет бедность архи
тектуры деревень. Сельские 
жители обитают в одноэтаж
ных домиках из кирпича, 
высушенного на солнце. Мы 
посетили ряд индейских де
ревень, где видели высокие 
конусообразно - пирамидаль
ные дома. Они словно пере
несены из индейской стари
ны. Крестьянские жилища 
или совсем без окон или же 
имеют одно, редко—два ок
на без рам и стекол. Зима в 
этой стране по температуре 
почти не отличается от лета.

Во время сессии конгрес
са, все заседания которого 
проходили в городе Мехико, 
а также совершая поездку 
по стране, мы встречались с 
молодежью, в частности со 
студентами университета в 
городе Гуанахуато и учащи
мися средней школы.

Большое впечатление про
изводит старейший на амери
канском континенте универ
ситет столицы Мексики/ Он 
основан в 1551 году. Сейчас 
в нем обучаются 26 тысяч 
студентов. В университет- • 
ском городке расположены ! 
просторные учебные корпу- : 
са, спортивные сооружения ; 
и площадки. Спортом здесь ; 
увлекаются многие.

Учиться имеют возмож- : 
ность далеко не все. Сту- ; 
денты стипендии не получа- ; 
ют и даже комнаты для ' 
жилья им приходится сни
мать за свой счет. Мы были 
свидетелями студенческой 
забастовки. Студенты предъ
явили администрации уни
верситета такие требования: 
организовать общежития, 
установить стипендии для 
нуждающихся.

— Мы пробыли в Мекси* 
ке около месяца, — сказал 
в заключение член-коррес
пондент Академии наук Ук
раинской ССР С. П. Родио
нов. — Каждый из нас по
вседневно чувствовал симпа
тии свободолюбивого мекси
канского народа к советским 
людям, стремление трудя
щихся Мексики укреплять и 
расширять дружбу со все
ми народами мира.

(ТАСС).
НШННШВПШНПШНЯЕ»

В В енгерской  Народной Респуб
л и ке  увеличивается добыча угля* 
Хорош ие производственны е по

казател и  им еет С реднезадунай
ски й  трест.

Н А  С Н И М КЕ : вагонетки  с у г 
лем на откры ты х разрезах  П уста- 
вам С реднезад унайского  треста .

Фото С. П реображенского.
(Фотохроника ТАСС).

В сеинд ийский  студенческий  
нонгресс реш ил  послать на  
V I Всемирны й ф естиваль мо
лодежи и студентов, которы й  
состоится ны неш ним  летом в 
М оскве, делегацию  в составе 
250 студентов.

Во всех к р у п н е й ш и х  городах  
Я понии  состоялись массовые 
с туд енчески е  м и ти н ги  протеста  
против происков им пери ал и сти 
ч ес ки х  сил, направленны х на  
подрыв м ира и м еж дународной  
безопасности. Около 2 ты сяч  
студентов То кио , собравш ихся  
на м и ти н г, потребовали от пра
вительства не допустить разм е
щ ени я  в стране  а м ер и ка н ско го  
атом ного о р у ж и я , добиваться  
возвращ ения Я понии  острова  
О кинава и нем едленно начать  
переговоры  о ли кв и д аци и  аме
р и к а н с к и х  военны х баз на  
японской  терри тори и .

* * ★
П А Р И Ж  (ТАСС). К а к  у ж е  

сообщ алось, резкое повы ш ение  
цен на трам вайны е билеты в 
ряде городов И спании  (в том  
числе в Барселоне) вызвало 
в озм ущ ение населения. В з н а к  
протеста барселонцы в течение  
двух недель бойкотировали го
родской трансп орт. А ктивное  
участие  в бойкоте и демонст
р а ц и я х  протеста приняли сту-

кои щели специальным элек-; 
трическим прожектором и его; 
отражение попадает на движу-: 
щуюся сзади его ленту фотобу-! денты
маги, на которой нанесены де-; понден?Ькгентствабф рГнсК пресс; 
ления соответствующие се-- и спански е  власти подвергаю т  
кундам И их ДОЛЯМ. Когда ма-i репрессиям у частни ков  студен-
ятник спокоен, луч света на; ^ ^ ^ ^ и Т и л ю ч и Г и Г ^ а ^ е :  
бумаге чертит ровную полоску,: л онского уни в ер ситета  16 сту-
ИО СТОИТ маятнику качнуться: дентов «за участие  в беспоряд 
от подземного толчка, как на! 
бумаге появляются кривые ли-; 
нии. ;

Пятигорская сейсмическая; 
станция записывает не только! 
близкие землетрясения, но и! 
подземные толчки, возникаю-; 
щие в районах, удаленных от; 
нее на десятки тысяч километ-! 
ров. Научными работниками: 
станции выявлены очаги зем-; 
летрясений на Кавказских Мн-: 
неральных Водах, изучается; 
влияние 
жим
Кисловодска,

к а х » . З аня ти я  на м едицинском  
ф акультете университета  отм е
нены . В опубликованном  д екре 
те м инистра  просвещ ения у к а 
зы вается, что «повторение ана
логичны х инцидентов повлечет  
п р е кр а щ е н и е  чтен ия  лекций  
для всех студентов».

ЛОНДОН (ТАСС). К а к  сооб
щ ает газета  «Б и рм и нгам  пост»: 
молодежь Б ирм ингам а и Вул
вергем птона ахти в но готовится  
к  предстоящ ем у V I Всем ирно
м у ф естивалю  молодежи и сту
дентов в М оскве.

  „ „  . Вулвергем птон предполагает
ЭТИХ явлений на ре-: направить в М оскву 25 ю нош ей  

минеральных ИСТОЧНИКОВ: И д ев уш ек. Руководитель деле- 
Пятигорска,; -м -и . д я„.н -^ниц^ал-ног.

/Келезноводска, Ессентуков. ; что в состав делегации  войдут
«представители разл ичны х сло
ев населения города».А. ЧИЖЕВИЧ.:

(ТАСС),!.

Редактор В. ЖЕЛТОНОГОВ.

ОБЛДРАМТЕАТР — в 12 ч. дня 
«Доктор», в 8 ч. веч. «Деревья 
умирают стоя».

«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» — «Ты 
молодец, Анита!».

«МАЯК» — «Кнопка и Антон». 
«ЛУЧ» — «Бирадж Баху», «Дело

№ 306».
ЦИРК — новая программа. Груп

па дрессированны х обезьян под 
управлением артистки В. Волко
вой. Соревнования по классичес
кой борьбе. Начало в 3 ч. дня  
и в 8 ч. веч.
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